

# Regeneración.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE COMBATE.

(La libertad de imprenta no tiene más límites que el respeto á la vida privada, á la moral y á la paz pública. (Art. 7.º de la Constitución.)

Cuando la República proclama su voluntad soberana, sus fuerzas armadas obedecen.

GABINETE.

## DIRECTORES

*Lic. Jesús Flores Magón.*

*Ricardo Flores Magón.*

Oficinas: Centro Mercantil, 3er. piso, núm. 20, (México, D. F.) Teléfono 264  
Administrador: *Ricardo Flores Magón.*

## CONDICIONES.

Regeneración sale los días 7, 15, 23 y último de cada mes y los precios de suscripción son:  
Para la Capital trimestre adelantado \$1. 00  
Para los Estados id id id id \$2. 00  
Para el Extranjero id id id id \$2. 00  
Números sueltos 15 cs. Números atrasados 25 cs.  
Se entenderá aceptada la suscripción en caso de que no sea devuelta el periódico y seguirá por el importe de un trimestre.  
A los Agentes se les abonará el 15 por ciento.  
No se devuelven originales.  
Para los anuncios en el periódico pidanse tarifas.

NOTA.—El precio de suscripción en cualquier país de América es de DOS PESOS PLATA MEXICANA por cada trimestre.

## LA TIRANÍA

—Y—

# EL CLERO.

El Gobierno y sus necios órganos están tratando de engañar al pueblo por su fingido carácter de liberalismo.

Los escándalos que el clero católico ha dado últimamente, escándalos que por su magnitud han horrorizado á los más reaccionantes fanáticos, han servido de pretexto para desviar la antipatía

que entre los liberales de corazón cuenta el dictatorial gobierno del Gral. Díaz.

El Presidente y sus vergonzantes papeles, sorprendidos por el avance seguro y firme del Partido Liberal, han tenido que aparentar un liberalismo que no entienden, porque los gobiernos autocráticos jamás podrán ser liberales.

Se ha tratado, pues, de engañarnos; pero afortunadamente estamos en guardia y de antemano prevenidos para no dejarnos sorprender. Sin embargo, como hay liberales en la República que por falta de penetración ó por conveniencia, han tratado de salvar la immoral política de la Dictadura vamos á tratar de demostrar á esos liberales candorosos ó a modatícios, que el Gobierno es antiliberal, que las tiranías no pueden ser liberales, y que si queremos en vigor nuestros principios debemos dirigir nuestras miradas á las combinaciones del Gobierno y del Clero.

A raíz de la implacable persecución que por parte del Gobierno y de sus serviles adictos, se ejerció contra los patriotas liberales de Lampazos, algunos liberales asustadizos enmudecieron y otros se

concretaron á atacar al clero, por que éste, gracias á su hipocresía, ha querido dar muestras de cristiana humildad no acusando á sus impugnadores ante los tribunales del orden penal.

De ese modo resultaron tres grupos de liberales. Los que enmudecieron, los que temerosos de la acechanza oficial se concretaron á atacar la podredumbre del fraile, y por último los que como nosotros, han tomado la idea liberal en toda su extensión, los que creemos que la idea liberal es la de la libertad, los que luchamos por reconquistarla en virtud de que consideramos que tan nocivo es el tirano que encadena al pueblo por medio de la fuerza bruta, como el hipócrita fraile que ejerce su tiranía sobre las conciencias obscureciéndolas.

El Gobierno aconsejado <sup>no</sup> como está por los jesuitas, aprovechó las diferencias de criterios que hay entre los liberales, atrajo á los que enmudecieron y trató de dar gusto á los que se dedicaron á atacar al fraile, haciéndose pasar por anticlerical. Dió orden á sus asquerosos papeles *El Popular* y *El Imparcial* para que atacasen al Arzobispo Alarcón, lo que ejecutaron esas dos hojas mercenarias, con la agravante la primera de haber estado sostenida por Próspero Alarcón; escupió, pues, la mano que le dió de comer.

Los liberales que por falta de penetración ó por cobardía se habían dedicado á darse humos de heroes, sin peligro alguno, porque solo hablaban de tal cual cura sátiro, de tal otro ladrón, corruptor, adúltero, etc., etc., fiados en que la hipocresía del fraile, como arriba decimos, no había de permitir que hubiera denuncia alguna, y por lo mismo, del modo mas sencillo é inocente podían hacerse pasar por liberales, esos liberales acomodaticios aplau-

dieron la chicana oficial, sin fijarse en que solo se trataba de dar un baño de anticlericalismo á la ultramontana política autocrática del Presidente Díaz.

Desencaminados anduvieron esos liberales, al creer que el Gral. Díaz era liberal porque para ganarse éste una poca de la popularidad de que carece, se fingió anticlerical. Bien pronto se ha descubierto la burda combinación, bien pronto se ha visto que nunca ha dejado el Presidente de estar unido á la clerecía corrompida.

Los escándalos que la autoridad ha provocado en Pachuca sirven para demostrar que el Gobierno está dispuesto á defender á su aliado el clero. En Pachuca el salvajismo oficial ha atropellado el derecho de los estudiantes para defender los vicios de su inevitable partidario, el clero.

La denuncia de *El Corsario*, de Morelia, colega netamente anticlerical, también demuestra que el Gobierno está dispuesto á defender al clero.

La serie de trabas que se opusieron á los estudiantes de esta ciudad, cuando organizaron su manifestación, absolutamente anticlerical, porque nuestros estudiantes, triste es decirlo, creen que es bueno el pésimo Gobierno del Presidente Díaz, ó al menos no se atreven á desenmascarar á los despotas; esa serie de trabas, demuestra que el Gobierno está dispuesto á defender á la clerecía prostituida.

La impunidad de que goza Icaza, el cura libidinoso, y la impunidad de que también goza el libelo que le defiende, titulado *El Mañana*, más pestilente que una cloaca, y que no obstante estar acusado ante el inepto Wistano Velázquez, el pésimo Juez que se muestra celoso cuando se le acercan los manequés de Bernardo Reyes ó de Porfirio Díaz mismo,

ese Juez, modelo de malos funcionarios, oponer trabas, para así salvar al citado libelo. Todo ello significa que el Gobierno protege á los frailes.

En esto deben fijar su atención los liberales sin penetración ó acomodaticios, para comprender que el causante de todos nuestros males, que la verdadera causa de que no haya garantías ni se respete la ley y se ultraje á la Constitución, no es solo el fraile, no es solo el clero prostituido, sino el Gobierno que para afianzarse ha echado mano á esa podredumbre que se llama clericalismo, y que si el fraile explota, si el fraile medra, si el fraile deshonra vírgenes y convierte en adúlteras á las castas esposas, es porque está protegido por la tiranía que nos oprime, que nos ahoga, que nos asfixia, que nos mata toda iniciativa.

Los liberales que se han dedicado única y exclusivamente al anti-clericalismo, deben fijarse en todas esas circunstancias. Si tan solo atacan al clero, nunca triunfarán, hay que atacar la causa, hay que denunciar la mano que sostiene el velo con que se oculta la maldad del fraile, hay que descubrir la complicidad del Gobierno con el clero.

Hay que tener valor para hacerlo. El clero se ríe de los ataques que se le dirigen por que cuenta con el apoyo de la tiranía. Hay pues, que atacar á esa tiranía que no se conforma con ponernos en el cuello su nauseabunda planta, sino que próteje al clero para que éste nos robe á nuestras esposas, estupre á nuestras hijas, y además, nos robe nuestros bienes llevándose á la par nuestro dinero y nuestra honra.

Si tuviéramos un gobierno liberal, el fraile nos tendría sin cuidado, porque el gobierno no le dejaría ejercer sus crímenes; pero como

no es así, como tenemos un gobierno conservador como Dictadura que es, el clero vive en la holganza gracias á nuestra cobardía de encararnos á él, en lugar de encararnos al Gobierno que lo protege.

Tengamos valor y exijamos al General Díaz que sea liberal ó que deje el puesto en el que tanto mal causa á nuestra infortunada Patria.

## EL CONTUBERNIO

### DEL DESPOTISMO Y

# *El Clero.*

Para que los liberales que por falta de penetración ó por comodidad, solo se dedican á atacar uno de los resultados de la tiranía actual, la madre de la clerecía corrompida, comprendan que su trabajo es esteril si no se atreven á atacar la causa, la Dictadura militar del Gral. Díaz, que es la que sostiene la impunidad del fraile, vamos á poner como ejemplo lo que aconteció en Orizaba con motivo de la denuncia, que en unión de otros apreciables colegas liberales, hicimos de unos conventos que existen en Orizaba.

Al Juez de 1.<sup>a</sup> Instancia de dicha ciudad se encomendó la averiguación de nuestro aserto, y como sucede siempre, el Juez que es ultramontano hasta la médula, se apresuró á dar aviso á las madres de esos establecimientos de prostitución, para que estuvieran prevenidas á la hora de la visita del Juzgado, de modo que aparecieran los conventos como casas particulares.

Después del aviso, se presentaron el Juez, el Promotor Fiscal y un abogado, en el convento situado en la 4<sup>a</sup> calle de las Tres Cruces, encontrando la casa con las ventanas abiertas. En esa casa encontraron á tres señoras, que no vestían el traje que se usa en los conventos, pero que son bastante conocidas entre los hipócritas de las sacristías. Una de ellas es la Madre Abadesa, María Román, otra, la hermana portera y la tercera una monja de apellido Torres.

El personal del Juzgado levantó muy ufano una acta en que se asienta que no hay tal convento. Las leyes, por lo mismo, quedaron burladas y pisoteadas nuestras instituciones liberales.

Después de esta farsa, pasó el personal del juzgado á la calle de Loceros, donde existe el otro convento, y la ley quedó igualmente burlada, porque las monjas se habían puesto á salvo gracias al aviso del Juez clerical.

Según se nos informa, las monjas se refugiaron en la casa de unas señoras de apellido Portas. Seguramente después de algunos días, las monjas volverán á entregarse á su vida de ocio y de prostitución por que los conventos de Orizaba son visitados de dia y de noche por curas disolutos, como pasa en todos los conventos que no son más que establecimientos de entretenidas sin la respectiva licencia de policía.

Ven, pues, los liberales que solo atacan la prostitución del clero, de que modo tan sencillo el mismo Gobierno hace burla de los principios liberales. Debemos por lo tanto enderezar nuestras censuras al Gobierno, porque él es quien protege al fraile corrompido; él es quien sostiene la supremacía de la sotana sobre nuestras instituciones.

Valor liberales! Hay que censurar á los tiranos del Poder porque

ellos, además de arrebatarnos nuestras libertades, solapan al clero que nos explota y nos deshonra.

Debemos comprender que nuestro trabajo es inútil si no nos atrevemos á denunciar al Poder que es quien favorece al clero.

## CACICAZGOS

### Veraeruzanos.

El Estado de Veraeruz sigue sufriendo la más desastrosa tiranía. Véase como se manejan en sus funciones públicas; los manequés del inepto Dehesa:

El Colegio Preparatorio de que tanto hemos hablado, está pésimamente dirigido. El Rector, que sabe imitar á los grandes despotas, ha convertido el colegio en una pequeña satrapía.

Ese Rector ha dispuesto que los alumnos que no concurren al establecimiento, aunque la falta sea de un solo día, sean encerrados en un calabozo con privación de comer durante un día entero. Es el Wislano ó el Pérez de la Escuela preparatoria de Orizaba.

El estúpido reglamento de la Escuela, copiado del que Castañeda y Nájera hizo para nuestra pobre Preparatoria, dice que serán dados de baja los alumnos que no concurren al establecimiento treinta veces, pero no señala la pena del calabozo, ni menos castigo alguno para los que dejen de asistir una sola vez.

Se dice que el Gobierno piensa destituir á ese rector, y si así lo hace, será lo único bueno que haya habido en la funesta administración de Dehesa.

Pasando á otra cosa, ponemos

en conocimiento de Dehesa, que los vecinos de Orizaba ya no soportan la tiranía del Jefe Político y de su esbirro Arrillaga. Las quejas llueven y no bastaría nuestro periódico para publicarlas íntegras. Solo diremos, que se quejan los vecinos de que se les imponen multas indebidas.

El solo dicho de gendarmes pasionales basta para imponer esas multas y otros castigos.

Es necesario que se trate á los ciudadanos con corrección. El descontento popular crece cada día más en toda la República, ocasionado por tanta insufrible vejación.

Decididamente el despotismo no tiene remedio alguno. No se corrige. Por el contrario se acentúa siempre más. A los ciudadanos nos toca ejercitar nuestro derecho para elegir funcionarios. De ese modo nos libraremos de caciques y demás tiranos.

## Un Libelo Clerical.

Un libelo que se publica en Aguascalientes y que lleva por mote *El Paladin Católico*, se desata en crueles injurias contra el Gran Juárez, solo porqué ese Benemérito no celebró transacción alguna con el sucio clericalismo, como el actual Presidente Porfirio Díaz.

Tan groseros epítetos aplica á Juárez, que haría ruborizar al más soez ganapan. Ese papel redactado seguramente en alguna taberna, no pudiendo hacer una crítica razonada de la obra del Benemérito, se desahoga con destemplanzas de cochero beodo, llamándole asesino, traidor y otras cosas por el

estilo, porque no queriendo alabar se conforma con injuriar.

El artículo en que se denigra á Juárez está firmado por un tal Juan M. Nuño, que sin duda no existe, porque los jesuitas son hipócritas.

En el artículo á que nos referimos nos ha llamado la atención que se haga burla de la democracia del Grande Hombre. Dice así un párrafo: "Se le llama demócrata [á Juárez] delante del hombre [Gral. Porfirio Díaz] que se sublevó contra él, acusándolo de tiranía."

Eso no prueba que Juárez no haya sido demócrata. Lo que prueba es que el Gral. Díaz siempre había ambicionado llegar á la Presidencia por cualquier medio. Para llegar á la Presidencia apeló el Gral. Díaz á la revolución, no para hacer el bien del pueblo, sino para saciar su inmensa sed de mando. Además recuérdelo el libelo clerical, tan fuera de razón, tan antipático fué el movimiento revolucionario de Porfirio Díaz enderezado contra Juárez, que la Nación no secundó las ambiciones del hoy Presidente y abortó el llamado Plan de la Noria.

Se vé, pues, que la Nación tenía confianza en Juárez, porque veía en él al demócrata desinteresado y desconfió de Porfirio Díaz por que no quería sangre la Patria para satisfacer ambiciones personales.

Por lo demás, la sucia hoja clerical por el afán de injuriar la memoria de nuestros grandes hombres saca á luz las ambiciones y tendencias revolucionarias del ídolo de los conservadores y del clero Porfirio Díaz, pues por esas declaraciones vé el pueblo, que el que tanto alarde hace hoy de conservar la paz y otras patrañas fu ayer el que ensangrentó al país atacando la democracia de Juárez poniendo en peligro la tranquilidad de la Nación.

La procacidad clerical debe tener más seso, para no empañar el lustre de su ídolo y déjese de injuriar á Juárez al que ningún gobernante iguala incluso el que se sublevó contra él.

## La Biblioteca ca Diamante

Publicará novelas sensacionales, por entregas diarias, de 16 páginas, primorosamente ilustradas, que valdrán un centavo en la capital y dos en los Estados. Al principio de cada novela se regalan siempre las pastas, ligeras y modernas, propias para encuadernar en casa. Al mes son 480 páginas. Obras que valen tres ó cuatro pesos resultan en cincuenta ó sesenta centavos. En la forma más cómoda y económica que hasta ahora se conoce.

Subscripción mensual foránea, sesenta centavos, pago precisamente adelantado al Sr. Abraham Sánchez Arce, Apartado postal 25 bis.—México.

### ENCARCELAMIENTO

## INICUO.

Los enemigos de la prensa independiente, ese enjambre de individuos que ocultan su cobardía tras de las chicanas judiciales y que no pudiendo retar al enemigo para batirlo frente á frente ocurren al auxilio de Jueces venales que cambian la severa y respetable toga de la autoridad judicial por la abomina-

ble vestidura del verdugo desalmado, han hecho que sea encarcelado, el valiente é integro periodista Sonorense D. Jesús Z. Moreno, Director de *El Demócrata*, de Hermosillo, Son., cogido en las burdas mallas de un toseo y calumnioso complot.

El Sr. Moreno, al salir en libertad después de las vejaciones de una prisión injusta motivada por denuncia de su honrado semanario se apersonó con un tal Valdéz para suplicarle le devolviese varios instrumentos de encuadernación de la propiedad del mencionado Sr. Moreno. El encuadernador estuvo de acuerdo en ello. Lo que después pasó, ha quedado en el misterio, pero se tienen ya datos que conducirán á la verdad hasta que se logre desenmascarar á los culpables.

Valdez se querelló contra el Sr. Moreno, del delito de difamación, que el querellante hace consistir en que se le llamó *ladrón* y para probar su aserto, presenta tres testigos falsos, y decimos falsos porque la conferencia entre el Sr. Moreno y Valdez se efectuó privadamente sin que interviniera alguna persona. El Juez Germán L. Velasco, bien conocido de nuestros lectores por su arbitrariedad, conoció de la querrela y decretó la encarcelación del Sr. Moreno, á quien se le ha negado la libertad bajo caución y el exámen de testigos que depongan en su favor.

La intriga ha sido vil, infame y burda; pero afortunadamente la opinión pública ya señala á los autores de ella. Según esa opinión pública, no son ajenos á este asunto Alejandro D. Ainslie, Fiscal del Supremo Tribunal de Sonora, y Antonio Monteverde, Oficial 1º del Congreso, individuos que han mostrado siempre su inquina contra el Sr. Moreno.

Sentimos cordialmente que el Sr. Moreno haya caído otra vez más

en manos de sus enemigos quienes en medio de su abyección y servilismo, no pueden soportar que un hombre digno y valiente se les encarce abrazando la ley para reprocharles su conducta. La cobardía hiera por la espalda y busca cómplices como el Juez Velasco, tan funesto y arbitrario que el mismo Gobierno Sonorense no puede ya soportarlo, después de haber sido también cómplice de ese Gobierno.

Seguiremos informando sobre este escandaloso asunto-

## "LA Corregidora"

*Semanario liberal que se edita en Laredo Texas, E. U. A. bajo la inteligente dirección de la Srta. Sara E. Ramírez.*

*Este periódico debe ser leído por todo buen mexicano, pues en él se tratan asuntos de palpitante interés para el Gran Partido Liberal.*

*"La Corregidora" es uno de los pocos periódicos que pueden llamarse verdaderamente liberales: sus ideas avanzadas ilustran á la vez que fortifican las convicciones, y el sano patriotismo que informa sus artículos entusiasmo aumentando el amor á la Patria que sufre tanto bajo el yugo de los despotas.*

*La subscripción vale por un año un peso oro. Para todo asunto dirigirse á la Srta. Sara E. Ramírez, Avenida de Salinas No. 407. Laredo Texas E. U. A.*

## Vigilancia Ridicula.

Agenda estábamos del conocimiento de un acto que moverse

á risa, sino produjera indignación. En nuestro colega *Diario del Hogar* hemos visto que hasta últimamente ha cesado una ridícula vigilancia que desde hace varios meses se venía ejerciendo en la casa habitación de Don Daniel Cabrera, ex-Director del simpático y valiente colega *El Hijo del Ahizote*.

Esa vigilancia se efectuaba por agentes de las Comisiones de Seguridad, en virtud de un torpe ordenamiento del tristemente célebre Juez Pérez, que persiguió encarnizadamente á nuestro colega.

No puede efectuarse un acto más carente de sensatez; El Sr. Cabrera fue un enérgico y valiente paladín de los derechos del pueblo; y lo hubiera seguido siendo si la fatalidad no hubiese abatido esa energía con una agobiadora enfermedad del cerebro.

Ya estaba enfermo el Sr. Cabrera, casi se hallaba agonizante, y así ha permanecido hasta estos últimos días en que la enfermedad ha ido cediendo poco á poco, cuando el ex-Juez Pérez inició y llevó á cabo con zafia, casi con crueldad, la persecución á nuestro colega. Entonces dictó su torpe disposición de vigilancia en contra de una persona que casi era un despojo. ¿Qué objeto pudo haber tenido esa disposición absurda? No hallamos otro que el deseo de atormentar más al hombre que bien atormentado se hallaba con una cruel enfermedad, y distraer de sus ocupaciones á policías que seguramente hubieran prestado útiles servicios en una comisión menos ridícula.

Parecería increíble, si no se justificara con la política autocrática del actual Gobierno, que en un país Republicano se ejercitaran actos tan atentatorios y vergonzosos como ese. No hasta ya encarca-

lar periodistas y decomisar imprentas en nombre de leyes que no autorizan esos atentados, sino que se prolonga la molestia de una vigilancia idiota, tanto mas bochornosa para su autor, cuanto que ella iba dirigida contra una persona agotada por las enfermedades. Se vigilaba á un despojo! ¿Puede haber algo mas vergonzoso y más torpe?

A NUESTROS

## COLEGAS.

Nuestro querido y honrado colega *El Paladin*, se muestra justamente indignado por la actitud indiferente de la prensa independiente en el asunto del atropello de que ha sido victima el Sr. D. Rafael Bello por parte del Jefe Político de Teziutlán, Francisco Machorro.

Tiene razón el colega. Ahora que todos los periodistas, sin distinción de ideas políticas, debieramos erguirnos para protestar contra el salvaje atentado cometido en la persona de un compañero, solo uno que otro órgano de la prensa ha tratado de ese asunto, y uno, como el hediondo *Popular*, dió la noticia sobrecogido de un miedo insoportable, con una cobardía que irrita.

La pusilánime actitud de *El Popular* no nos extraña. Esa pestilente hoja se encabrita cuando se trata de echar lodo sobre enemigos inermes, pero se pone lívida y convulsa cuando se la requiere para asumir una actitud digna y viril en presencia de los espeluznantes atentados de sus amos los déspotas. Esa nauseabunda hoja sirve para aplaudir las infamias.

Esa hoja aplaudió el atropello cometido contra los honrados lampacences y se vió acometida de un furor terrible descargando todo su fango y su veneno sobre la intachable personalidad del Sr. Ing. D. Francisco Naranjo (h.) porque hedionda como es esa hoja, la mordió la envidia de que hubiera ciudadanos dignos y patriotas que no se han manchado en el corrompido medio de inmoralidad política en que vivimos hace ya veinticinco años para bochorno de la Nación.

La actitud de esa hoja no nos extraña, por las razones expuestas. Está vendida al Ministro Reyes y á la autocracia del General Díaz. Pero sí es de lamentar que los demás colegas no defiendan al periodismo ultrajado. Esa falta de compañerismo no llegaremos á comprenderla. Mientras en otros países la prensa hace oír su voz para censurar los atropellos cometidos contra los periodistas, guiada por un hermoso sentimiento de solidaridad, aquí no se escucha la más débil protesta y á los periodistas se les veja y hasta se les asesina.....

Debemos unirnos si queremos ser fuertes. Si trabajáramos unidos, no ya en ideas porque eso es imposible, pero sí unidos para defendernos de las acechanzas de la tiranía seríamos fuertes, constituiríamos una entidad respetable que haría temblar á los déspotas.

En el asunto del Sr. Bello debemos unirnos para exigir una reparación y esperamos que nuestros apreciables colegas oigan nuestra débil voz á ese respecto.

Es necesario que nos hagamos respetar para no estar á merced de cualquier tirano.

MANIFESTACION DE  
**GRATITUD.**

La enviamos muy cariñosa á los siguientes estimados colegas por las frases de sincera condolencia que para nosotros han tenido al lamentar el sensible fallecimiento de nuestra querida madre, sucesó que nos sorprendió en la prisión en que nos aloja la arbitrariedad del Juez Veálzquez, producto de la tiranía que nos oprime:

*El Hijo del Ahuizote, El Diario del Hogar, El Gorro Frigio, El Paladín, El País y El Diablito Bromista*, de esta capital; *La Flor de la Esperanza*, de Tulancingo, Hgo.; *La Evolución*, de Durango; *Juan Panadero*, de Guadalajara, Jal.; *El Siglo XX.*, de Saltillo, Coah.; *El Ramillete*, de Zacatecas; *La Defensa*, de Monterrey, N.-L.; *El Demócrata*, de Matehuala, S. L. P.; *El Comercio*, de Guanajuato; *El Monitor de Morelos*, de Cuernavaca, Mor.; *El Centinela*, de Morelia, Mich.; *El Patriota*, de Celaya, Gto.; *El 2 de Abril, El Taparrío y Jalisco Libre*, de Guadalajara, Jal.; *El Pequeño*, de Doctor Arroyo, N. L.; *La Libertad*, de Alice, Nueces, E. U. del N.; *El Internacional*, de E. Porfirio Díaz, Coah.; *Hoja Blanca*, de Tampico, Tam.; *Revista Católica*, de Chihuahua; *El Demócrata Fronterizo, El Laredo Texas*, E. U. del N.; de *Progresista de C. Victoria*, Tam.; *La Verdad*, de Lagos de Moreno, Jal.; *La Nueva Era*, de H. del Parral, Chih.; *La Redención*, de Mérida, Yuc.; *La Corregidora*, de Laredo, de Tex., E. U. del N.; *El Tulteco*, de Tula, Tam.; *La Democracia*, de Tepic.; *La Unión Liberal*, de Monclova, Coah.; *El Demócrata*, de Hermosillo, Son.; *La Crónica*, de Laredo, Tex., E. U. del N.; *El Cuarto Poder*, de Teziutlán, Pue.; *El Estado de Sonora*, de Nogales, Son.; *La Unión Fronteriza*, de C. Guerrero, Tam.; *El Eco del*

*Itsmo*, de Tehuantepec, Oax.; *El Explorador*, de Minas Prietas, Son.; *Las Dos Repúblicas*, de Brownsville Tex., E. U. del N. y *Era Nueva*, de Torreón, Coah.

Igualmente enviamos nuestra manifestación de gratitud por sus cariñosas frases de condolencia, á los Clubs Liberales "Ponciano Arriaga" de San Luis Potosí y "Juan Villerías" de Matehuala, S. L. P., así como á los vecinos de la Congregación de Castaños, Coah. á los miembros de la Comunidad de indígenas de Ario de Rosales, Mich., y todos nuestros amigos y correligionarios que tuvieron la amabilidad de acompañarnos en nuestro dolor.

## Importante.

Pongo en conocimiento de las personas que se han servido ó se sirvan aceptar mis servicios profesionales, -que todo asunto relativo á mi profesión, puede tratarse, ya con el Sr. Lic. Eugenio L. Arnoux, en su despacho situado en la Calle de Montealegre núm. 12, ó ya directamente conmigo, pues debido á la actividad y talento de mi mencionado compañero, en nada ha perjudicado á mis asuntos profesionales la prisión á que me ha reducido la arbitrariedad del Juez Wistano Velázquez.

Lic. J. Flores Magón.

## BURLA A UNA EJECUTORIA.

La inmoralidad judicial busca un campo más ancho para ampliar su acción deshonestá. Ya no solamente se burlan las leyes haciéndolas maleables para que se amolden con la arbitrariedad, sino que se burlan las ejecutorias de la Suprema Corte con muecas despectivas y contorsiones de clown.

Hace más de cinco meses que la Suprema Corte de Justicia de la Nación amparó al periodista Don Rubén Acuña contra actos del Juez de 1<sup>ra</sup> Instancia de la Ciudad de Tula, Tam., que encarceló arbitrariamente á aquel Señor por algún asunto periodístico. En la ejecutoria respectiva, la Suprema Corte consignó al Juez responsable Lic. Agustín Barrón, á la autoridad competente, por constituir un delito la violación de garantías individuales que cometió. A pesar del tiempo transcurrido, y á pesar también de que en Tamaulipas se ha tenido conocimiento oficial de esa ejecutoria, el Juez arbitrario continúa en un puesto que debió haber renunciado desde luego, no solo por ser así de justicia, sino por decoro personal, ya que el Gobierno Mainero y la Suprema Corte de Tamaulipas no han procedido, como era su deber, á destituir á ese pésimo empleado de la administración de justicia.

Por otra parte, el Juez 1<sup>o</sup> de Distrito de Tamaulipas debe cumplir con el art. 828 del Código de Procedimientos Federales, cuidando de la ejecución de la sentencia de amparo, y si no cumple con ese deber ó no ha deseado cumplirlo, llamamos sobre este particular la atención de la Suprema Corte ó del Procurador General de la República, para que se aplique al responsable la pena de suspensión de empleo á que se refiere el

art. 480 del mismo código. Mientras no se haga un escarmiento, las autoridades judiciales seguirán desprestigiando más á la Administración de Justicia de la República.

Causa estupor la conducta de nuestros Jueces. Sin Justicia la Nación caerá en la anarquía. Parece que á ella nos encaminamos rápidamente. Y de ello será responsable el Gobierno que no se preocupa por el futuro de este pueblo ya bien tiranizado por el sable, el bonete y la toga, tres símbolos sombríos de la actual Dictadura.

### A NUESTROS ABONADOS EN LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉ- RICA.

Ponemos en conocimiento de nuestros abonados en los Estados Unidos de América, que para facilitarles el pago de sus subscripciones á **REGENERACION**, está facultado el Sr. D. Nemesio García, de Laredo, Texas, E. U. A., para recibir el importe de dichas subscripciones.

En esta virtud suplicamos á nuestros abonados en la vecina República, así como á las personas que allí residen y reciben nuestro periódico como propaganda y deseen subscribirse á él, se sirvan enviar al Sr. García el importe de sus subscripciones, en la inteligencia de que el valor de la subscripción por un trimestre es de DOS PESOS PLATA MEXICANA.

Deberán dirigirse así: Sr. D. Nemesio García, Laredo Tex., E. U. A.

## Mas Persecuciones

Tambien en el Estado que mal gobierna el Benemérito (?) Obregón González, se ha iniciado la persecución á la prensa liberal é independiente. Nuestro estimado colega *El Avance* que se publica en Irapuato, ha sido la víctima de la tiranía que, como enorme pulpo, pretende, sin conseguirlo, ahogar esa tremenda reacción liberal que se inicia y extiende por toda la República.

Nuestro colega publicó una *Instantánea* en la que, á pesar de no citarse á ninguna persona, un individuo, Jesús A. Rodríguez, creyó que se le difamaba y presentó su querrela que fué acogida benévola por el Juez, quien encarceló arbitrariamente al Sr. Manuel Coria Bustos, Redactor de nuestro colega.

Es curiosa, por lo ridícula, la actitud de ese querellante. Nuestro colega se refirió en términos generales á un gremio, y de ese gremio surge un individuo que exclama: "yo soy ese." Parece este el grito de una conciencia que se delata. Nadie se refirió á ese Rodríguez; pero ese Rodríguez se creyó retratado en la *Instantánea*. Hay actos que son una revelación. ¿Está el público en aptitud de asociar la *Instantánea* á la personalidad obscurísima de un Rodríguez. Hay individuos que sacrificarían todo á una popularidad efímera nada envidiable.

Pero lo que indigna en este caso, no es que un Rodríguez se de por difamado y se querelle, sino que un Juez, con un criterio paralelo al granítico de Rodríguez, encarceló á un Redactor de un colega honrado. La arbitrariedad judicial está siempre al servicio de la torpeza. Parece como que se completan ambas. Movería á risa la amalgama si no fuere éste el pretexto para concluir con la prensa liberal. Su propaganda atemoriza á la tiranía que vé se le arrebatada la preminencia impuesta á fuerza de vejaciones y trepallas. Pero en todo México,

caño palpita la idea de la libertad, idea que más se robustece mientras más se la oprime. Siga, pues, nuestro estimado colega la mira de su título: Adelante! Hay muchos Rodríguez y muchos Jueces arbitrarios en México; pero también hay muchos patriotas que aplauden su labor.

## "El Paladín" denunciado.

Caminamos de sorpresa en sorpresa. Se ha acentuado en toda la República la inieua persecución á la prensa liberal é independiente. Cualquiera individuo de conducta sospechosa y tortuosos procedimientos, en vez de corregir sus actos públicos para hacerlos dignos del aplauso de la prensa honrada, persiste en sus procedimientos punibles y se quarella de difamación con la impudicia que no halla como hacerse más ostensible.

Nuestro querido colega *El Paladín*, que es un defensor honrado de los derechos é intereses sociales, y que cuando lanza una información basada en la verdad sabe sostenerla con vigor y valentía, ha sido denunciado por el Secretario de los Juzgados de Paz de Tuxpam, Ver., por medio de D. Isauro Bustamante con poder para ello.

Dice ese Secretario que se le difama en las informaciones de nuestro colega. Podríamos sostener que tal aseveración es falsa, porque conocemos la justificación con que procede *El Paladín*: Ya le hemos visto rectificar honradamente sus informaciones cuando se le ha sorprendido su buena fé, así como sostener vigorosamente, sin retroceder, esas mismas informaciones cuando tiene la seguridad de su certeza. Un periódico que obra así, no difama. Cumple sencillamente con un deber, á pesar de los peligros á que expone ese cumplimiento del deber.

Esperamos que nuestro colega salga *avante* de la calumniosa acusación que se le ha promovido: Así lo deseamos cordialmente:

### ARBITRARIEDAD EN

## MINA N. L.

Para aquellas almas cándidas ó refinadamente serviles, que tanta alharaca han hecho cuando hemos afirmado que en Nuevo León domina el absolutismo y las autoridades siguen las inspiraciones de su capricho, escribimos estas líneas, no sin sentir el goce de nuestras aseveraciones confirmadas:

El Sr. Víctor V. Villarreal es propietario de un Rancho ubicado en Las Adjuntas de Arriba, jurisdicción de Mina, N. L. Hace como tres años y medio, que con el fútil pretexto de que los trabajadores del Sr. Villarreal *fumaban tabaco y comían carne*, se pretendió obligar á dicho Señor que págase contribuciones por venta de tabacos y degiello de reses. El Sr. Villarreal protestó contra esa arbitrariedad del Ayuntamiento, comprobó que ni vendía tabacos ni degollaba reses; pero dicho Ayuntamiento ha permanecido impasible.

El Sr. Villarreal ocurrió entonces al Presidente de la Corporación para persuadirlo de que ese pago no debe hacerse, que constituye una arbitrariedad, un despojo, toda vez que no vendía tabaco y que no mataba reses. El Presidente, hombre burdo, impenetrable, reñido con la justicia y librando un combate abierto con el sentido común, contestó que no dudaba de lo que el Sr. Villarreal le decía; pero que el Ayuntamiento estaba urgente de fondos y era necesario obtenerlos por cualquier medio. "Además, agregó el Presidente Municipal, *si se libra á Vd. de ese impuesto, los demás carisantes exigirán lo mismo,*" lo que indica que los

impuestos por ese Ayuntamiento son arbitrarios y constituyen un despojo.

Por otra parte, al Sr. Villarreal se le ha contestado á los numerosos escritos que ha presentado oficialmente al Ayuntamiento, que no ha justificado su aserto, lo que no es verdad, pues el Sr. Villarreal ha tenido el cuidado de comprobar debidamente el derecho que le asiste.

Los hechos anteriores demuestran, que no obra legalmente el Ayuntamiento de Mina y que para cubrir el déficit que resulte, ya por la torpeza en el manejo de caudales, ya por la ignorancia en la distribución equitativa de los impuestos, se ocurre á medios que las leyes rechazan y la moral condena.

Desearíamos que ese Ayuntamiento se convenza de que no debe gobernarse despojando á los ciudadanos del producto legítimo de su trabajo honrado:

## A los Jóvenes Reservistas,

En uno de nuestros anteriores números dimos la voz de alarma para prevenir á los jóvenes patriotas que han acogido con calor, con entusiasmo, la creación de la segunda reserva del ejército.

Los jóvenes dignos, que de buena fe se han apresurado á alistarse en calidad de oficiales reservistas, están corriendo el grave peligro de servir de escalón para que el Gral. Reyes pueda llegar al logro de sus ambiciones políticas.

Ya los reservistas de Nuevo Laredo, Tam., declaran en voz alta que el reservismo no es más que un pretexto para encumbrar al General Reyes á la dignidad de Presidente de la República. Se trata, pues, de la creación de un funesto partido político, el *reyismo*. Y ese partido político, como todo lo que no tiene

razón de ser, como todo lo que quiere imponerse contra la unánime voluntad de la Nación, apela á la instrucción militar de sus miembros, porque el militarismo siempre se ha impuesto por medio de la violencia.

Así se quiere imponer el *reyismo*, por medio de la violencia, por eso ejercita á sus miembros en el arte de la guerra.

¿Por qué, ya que se quiere reanimar el amor patrio en nuestra juventud, no se la educa convenientemente para que cada varón sea un ciudadano? — ¿Por qué? Porque se quiere que en lugar de ciudadanos haya soldados; porque para los tiranos el soldado es una máquina, y ellos quieren cosas y no hombres de voluntad firme y de indomable carácter.

Con toda el alma deseamos que los jóvenes reservistas nos oigan y atiendan nuestras indicaciones. Estamos en vísperas de un cambio radical en la política de nuestra República. El Hombre á quien los serviles llaman Necesario, está agotado, su naturaleza flaquea y está próximo á caer en la tumba obedeciendo su vieja carne las leyes inexorables de la Naturaleza. Estamos, pues, en vísperas de una gran reacción. El Gral. Díaz nos ha oprimido tanto cuanto ha querido, y por lo mismo, estamos sedientos de libertad. Deben fijarse en esta circunstancia los jóvenes reservistas.

Queremos libertad, queremos ser libres, y si cuando quiera ó buje de su solio el Gral. Díaz, se nos impide ser libres ¿qué sucederá? Tendremos forzosamente que defender nuestra dignidad por medio de la razón, por medio del derecho, pero vamos á tropezar con el obstruccionismo militar, vamos á tropezar además con la segunda reserva llevada al camino de la política malsana para sostener, para ayudar al Gral. Reyes á continuar la Dictadura que hoy, nos ahoga.

Si los jóvenes reservistas insisten en no creer que se les está tomando como medio de encubramiento político, y á

la postre, ya comprometidos con su carácter de oficiales son llamados por cualquier motivo á integrar el inepto Ejército, en su calidad de militares habrán perdido su independencia y tendrán por fuerza que ayudar á los ambiciosos á oprimir al pueblo.

Entonces la razón de los ciudadanos libres, de los que no han querido comprometer su independencia, tropezará como arriba decimos, con el obstruccionismo militar; la dignidad de los ciudadanos será acometida por el sable del soldado. Y cuando veamos que á la razón se opone la fuerza, que á nuestros derechos se opone la violencia, tendremos que oponer también la violencia contra la violencia, y nuestra dignidad armada medirá sus fuerzas con la esclavitud, con la soldadesca armada también.

A eso nos conducirá el necio partido que se oculta vergonzante y se mal encubre con los oropeles del patriotismo, y que comienza á organizarse bajo la denominación de *regismo*. Nos conducirá á la revolución.

Los jóvenes reservistas han acogido con entusiasmo la idea de la Secretaría de Guerra, porque creen que se alistán para sacrificarse por la patria en caso de guerra con alguna nación extranjera; pero ignoran que van á servir de sostén á otra tiranía más opresora aún que la actual, á la tiranía que ejercerá el Gral. Reyes, si para la desgracia de la Nación ese militar llegase al Poder.

Pero ahora que hemos exhibido la ambición que se oculta detrás del reservismo, creemos que los jóvenes honrados, los que no se prestan á farsas, deben huir de esa institución que hará sangrar á la Patria por sostener á Bernardo Reyes contra la voluntad de la Nación.

Hay un amplio campo para ejercitar los deberes de todo patriota. La Patria quiere ciudadanos, quiere hijos que conozcan sus deberes y hagan respetar sus derechos:

Los jóvenes reservistas deben huir de

esa institución, que sin sospecharlo ellos, los vuelve esclavos. los vuelve instrumentos de ambiciones bastardas y de cálculos que causan asco.

¿Por qué si tanto deseo hay de demostrar un patriotismo delirante, no se emplean esas energías en combatir por medio de la ilustración cívica los abusos del Poder?

Es muy remoto el peligro de una guerra extranjera. Ahora estamos corriendo el peligro de llegar á la anarquía por las intransigencias del mismo Poder. De eso deben preocuparse los jóvenes que incautamente han acogido la sospechosa institución de la segunda reserva.

Las instituciones liberales peligran. El pueblo ha perdido su soberanía. Todo lo abate la autocracia. La Patria en estos difíciles momentos necesita la ayuda de sus hijos para salvar sus instituciones, para salvar su prestigio. Los aspirantes á reservistas deben tener en consideración ese peligro y renunciar á la inútil pérdida de sus energías en el aprendizaje del arte de la violencia, del arte de la matanza, para congregarse en Clubs liberales, en agrupaciones patrióticas que serán la salvación de nuestros sagrados principios liberales.

Deben saber los jóvenes aspirantes á reservistas, que de nada servirán ni su arte ni su ciencia en la matanza, siempre que el pueblo siga vejetando en la ignorancia y la abyección. Un pueblo degradado, un pueblo idiota, nunca tendrá la energía y la virilidad que requiere la defensa de la Patria. Eduquemos al pueblo; hagámosle comprender sus derechos para que no consienta ser atropellado por los tiranos. Hagamos primero de nuestro pueblo, un pueblo digno. Sin dignidad no puede ser independiente un pueblo, por más que haya cinco ó seis peritos en el arte de matar.

Los aspirantes á reservistas declaran tener valor, ó al menos tácitamente dan á comprender que tienen valor, puesto que se dedican á un arte en que

se juega la vida. Si, pues, tienen valor, si están decididos á perder la vida por la Patria, ¿por qué no arriesgan su tranquilidad, dejando las armas á un lado, y esgrimen la ley en lugar de empuñar el toco fusil de los reclutas, para hacer valer sus derechos como ciudadanos? ¿Por qué si son valerosos y patriotas no tratan de hacerse respetar como buenos hijos de la Patria, ahora que la tiranía encadena, persigue y befa á los que defienda las instituciones democráticas?

¿O es que el peligro de una guerra con alguna nación extranjera está lejano, y por eso no se teme, y el de la pérdida de nuestros derechos, de la soberanía del pueblo, es actual, y por eso se teme?

Creemos que muchos de los jóvenes que se alistán para la segunda reserva son sensatos á la vez que patriotas; á esos jóvenes nos dirigimos, formulando nuestra protesta de obrar sin intereses mezquinos, guiados solo por el amor á la Patria. Nos dirigimos á esos jóvenes para que se aparten del enjuague burdo con el que se pretende explotar sus valiosas energías, en provecho de ambiciones políticas mal encubiertas:

## PROTESTA.

No nos sentimos impulsados por un arranque noble de compasferismo ó por un empuje fanático de igualdad de ideales, no, nosotros venimos á lanzar nuestra protesta contra el encarcelamiento de unos estudiantes dignos, en nombre de la civilización ultrajada, en nombre de justicia encarnecida, en nombre de la Libertad pisoteada, en nombre de la Patria y en nombre de JUAREZ del GRAN JUAREZ que en su tumba se yergue palpitante de irritación señalando con su índice broncíneo las cabezas de dos analfabetas del deber, de dos usurpadores de libertades, de dos parias de la civilización que quieren borrar á

fuerza de cerrojos, su infamante conducta ya estampada en las páginas más negras de la Historia.....!

¿Se consumó el atentado! Seis jóvenes se encuentran aberreojados y tal vez enronando á la Libertad sus cánticos de dolor.

¿Quién les dijera que la causa del Pueblo les llegara á encumbrar á donde nunca llegan los tiranos? Sonrientes y tranquilos los que con tanto valor han desafiado los ojos de los Grandes y guerreros, los niños del Instituto que sienten corazón de héroes, pues que conocen las historias de Juárez y Morelos, de Ocampo y Lerdo de Tejada, ayer mismo en la mañana con cuánta energía nos hablaban hasta del sacrificio de la vida!

La humanidad no necesita sangre para llegar hasta la Gloria.

La sangre es para el asesino y para aquellos que sin justicia y sin derecho necesitan derramarla, sea buscando el puñal, sea buscando la desvergüenza de un funcionario público, creyendo necios! que para matar el pensamiento es mucho un cuarto inmundado y un fusil disparado que destruirá la materia, nó, cuando germina una idea alimentada por tanta ciencia como llega á nuestros Puertos, importada del mundo que piensa, se puede aniquilar á un hombre sepultándolo en un calabozo ó hundiéndolo en la tierra bajo las gélidas tapas de un ataúd; pero el porvenir no se destruye, el porvenir es del Universo, á él sólo le toca señalarle ese fin inmutable que ahora espanta á los Autoridades que se muestran inflexibles ensañándose contra una juventud que interpreta á la Naturaleza; pero siquiera no sigan el camino de los cobardes. ¿Por qué temen tanto la palabra? Si la juventud no les ha quitado su bienaventuranza, si siguen deleitándose en la orgía infernal de sus desprecios mismos, nunca confesados, si nosotros, los de alma más grande que el peligro, no envidiamos su placer. ¿Por qué esa ~~atitud~~ terrible que revela una alma

más pequeña que la de LEONARDO MARQUES? Se necesita descender muy abajo de nuestros criminales natos para comprender tanta perversión!

No es una pasión ciega la que nos induce á protestar contra la iniquidad de los que se dicen PROTECTORES DE LA SOCIEDAD; ha habido muchos escándalos antijudiciales que ELLOS llaman de justicia los que nos obligan á sacrificar-nos buscando el porvenir de la Patria; en muchas partes ha sido vejada la juventud estudiosa, en Rusia, España.....sólo nuestro Continente no había sido manchado por el inaudito crimen de castigar á la Ciencia; sí Señores Tiranos, á la Ciencia que es nuestra madre; cúpenla de nuestro HORRENDO DELITO de querer salvar á la Nación; para acabar con nuestro altruismo no necesitan encerrarnos en un presidio que reventará con la tensión de nuestro espíritu; necesitan bloquear á nuestra idolatrada República y ser tan atrevidos como su émulo Hernán Cortés: ¡Quemen las naves mensajeras que nos traen tanto bueno del Continente Antiguo, que ni aun así destruíréis á la RAZON; porque la razón es eterna, porque es la evolución, porque es el bien, porque es el Jacobinismo, porque es, en fin.....¡LA PERFECCION!!

Señor Grande Guerrero, Señor Pacheco, sois los más fuertes pero no los más justos; podéis encarcelarnos, podéis cargar nuestro cuerpo de cadenas, podéis quizá arrancar la vida de nuestros cuerpos; pero sois impotentes para quitar de vuestro rostro la flameante cicatriz que en él ha dejado el latigazo formidable de la Sociedad culta, de la SOCIEDAD QUE PIENSA.

¡Temblad!! ¿Qué habéis hecho del impoluto nombre que os legaron vuestros padres? ¿Qué habéis hecho de vuestra honra? ¿Qué habéis hecho de los sagrados deberes que contrajisteis con la Patria al ser elevados á funcionarios públicos? Todo lo habéis sepultado en el cieno,

en el fangal, en la inmunda sentina de vuestros actos indignos.

¡¡¡Por eso en nombre de vuestros padres os repudiamos y en nombre de la PATRIA os maldecemos!!!

Pachuca, Agosto 4 de 1901.—Mariano Lechuga, Alfonso Cravito.

Nuestras felicitaciones á tan enérgicos jóvenes. También manifestamos nuestros deseos de que no transijan con el absolutismo imperante. La Patria que gime bajo la pesadumbre de los césares, reclama de sus hijos la dignidad y energía con que cuentan los patriotas estudiantes del Estado de Hidalgo para protestar contra los atropellos de los déspotas.

El atropello ha sido infame. Por eso la juventud que no soporta humillaciones se ha alzado airada y ha conmovido á la Nación con su heroica actitud, al arrancar la careta que oculta la monstruosa figura de los verdugos de los patriotas estudiantes.

Peró lo que exaspera en este caso, es la complicidad del Gobierno del Estado con los esbirros Grande y Pacheco. Por ello se convencerán los ilusos que el Poder es el causante de todas nuestras desdichas y que solo la bajeza podrá ensalzar la desquiciadora obra política del Gral. Díaz, que con sus intransigencias y su amor al clero ha labrado la desgracia de la Nación:

## PROTESTA.

que los trabajadores y obreros hacen ante sus compatriotas.

Los que suscribimos, ajenos á toda política, y sostenidos única y exclusivamente, por el fruto del trabajo, guiados por las nobles leyes que rigen á un país republicano, y liberales por convicción, con motivo de los últimos acontecimientos ocurridos en esta ciudad, protestamos de una manera franca y digna, porque las sabias Leyes de Reforma se practiquen, que las autoridades bien consti-

tuidas sepan cumplir la misión que se les ha confiado para que ellas sean las representantes de esas leyes basadas en la justicia y la equidad, y no representantes del verdugo que conduce al suplicio, no al esclavo, sino al *Martir de la Patria*.

Loor eterno á Hidalgo, Juárez, Ocampo y á todos los Héroes de la Libertad que han sabido romper el yugo de la esclavitud y servilismo ante el mundo entero.

Pachuca, 3 de Agosto de 1901.

Sergio A. Rodríguez, Conductor de metales. Ricardo Diaz Leal, Tenedor de libros. Juan P. Alonso, Empleado. Arturo Juárez, Minero. Luis Guijosa, Empleado. Carlos Ramírez, Empleado. Enrique C. Becerra, Empleado. Eu'elio A. Núñez, Mecánico. Juan Hernández, Mecánico. Víctor Arthur, Mecánico. Ismael Hernández, Herrero. Ignacio Salgado, Sastro. Miguel de los Ríos, Empleado minero. Zeferino Franco, Empleado minero. Miguel Suárez (padre,) Empleado minero. Aurelio Núñez, Mecánico. Luis Ojeda Velasco, Empleado minero. José M. García, Carpintero. Manuel Mateos (jr.) Ensayador. Julián S. Rodríguez, Tenedor de libros. Medardo Tinoco, Motorista. Antonio Castrillón, Mecánico. Federico L. Arreola, Conductor de Metales. Alberto Núñez, Mecánico. Jesús Muñoz, Empleado minero.

Así queremos ver á los hombres de trabajo. Basta ya de necias complacencias tenidas para con un Gobierno que no cesa de tiranizar. Basta ya de bajezas y humillaciones que nos tenían convertidos en manequés del despotismo.

Enviamos nuestras entusiastas felicitaciones á los honrados trabajadores de Pachuca, porque ellos han comprendido que el ciudadano debe tener dignidad para no permitir que impunemente se le atropelle. Ellos han comprendido que somos libres, mal que le peso á los tiranos.

Recomendamos á esos ciudadanos que no desmayen; que protesten con energía siempre que presencien algún atropello por parte de las autoridades arbitrarias, y que si éstas para ejercitar innobles venganzas se atreven á escarnecer la dignidad humana, sepan tan monstruosos mandatarios que sobre su capricho está la ley; que sobre la arbitrariedad está el derecho de los hombres de honor y que la Patria tiene formulado su anatema para descargarlo sobre los césares que violan los derechos del hombre.

TIP. DE J. S. TORRES.